

BOLETÍN No. 547 ->>

En Aguascalientes se aborda el tema del desarrollo de recursos humanos preparados para la competencia global.

Fortalecer el intercambio académico y la cooperación en investigación y desarrollo fundamental para las universidades del mundo.

La sinergia entre las instituciones de educación superior, gobierno y sector productivo, permitirá la formación de profesionistas calificados y competitivos que den respuesta al mercado nacional e internacional, siendo esta concordancia uno de los principales retos que las universidades mexicanas deben atender en el presente y el futuro; así lo informó el rector Mario Andrade Cervantes durante la ceremonia de inauguración de la Segunda Cumbre de Rectores México-Japón.

Ante las autoridades, estableció que en el 2011, con el apoyo de la Secretaría de Educación Pública y el Gobierno del estado, se llevó a cabo la construcción de Campus Sur, donde actualmente se forman alumnos en áreas de la ingeniería y ciencias empresariales, quienes serán capaces de atender las necesidades del sector productivo, además de impulsar la innovación científica y tecnológica en el estado y el país.

En otro tema, Mario Andrade Cervantes aseguró que con la firma del convenio entre la UAA y la Universidad de Kanagawa, además de las aportaciones y colaboración con rectores de las universidades japonesas, se enriquecerá la formación de profesionistas para que compitan en un mundo cada vez más globalizado.

Por su parte, Carlos Lozano de la Torre, gobernador del estado de Aguascalientes, expuso que se ha fomentado la vinculación entre las instituciones de educación superior y las empresas para formar profesionales que requieren las nuevas realidades, además de promover la internacionalización con universidades mundiales, siendo prueba de ello la Universidad Autónoma de Aguascalientes, que trabaja de la mano con NISSAN Mexicana y su cadena de proveedores.

Asimismo, celebró que Japón y sus universidades establezcan esta colaboración permanente con las universidades mexicanas, pues la Segunda Cumbre de Rectores México-Japón significa mayor cooperación internacional en el ámbito educativo.

Asimismo, detalló que más de 115 mil ingenieros egresan de las instituciones de educación superior al año, lo que ha posicionado como un país líder en la formación de profesionistas capacitados.

En su oportunidad, Shuichiro Megata, Embajador de Japón en México, expuso la importancia de esta segunda cumbre de rectores en donde se fortalece la cooperación industrial con la academia; destacó que esta reunión tiene dos significados muy importantes, el primero es el fortalecimiento del intercambio académico entre los dos países, por lo que en esta cumbre se discute y analiza la forma de incrementar de manera paulatina este intercambio.

Un segundo punto significativo de la cumbre tiene que ver con la competitividad global en el área académica y el desarrollo de los recursos humanos calificados para esta era global, en donde es necesario tener cooperación entre universidades para lograr profesionistas competitivos y desarrollo de ciencia y tecnología de manera conjunta, ejemplificó que los ganadores de Nobel de física en este 2014 fueron tres investigadores japoneses de diferentes universidades, lo cual habla de este avance en el conocimiento a través de la cooperación.

Finalmente agradeció a los rectores que fueron anfitriones de esta segunda cumbre que se desarrolló en el Bajío de México, Mario Andrade Cervantes de la UAA y José Manuel Cabrera Sixto de la UG, por su hospitalidad; finalmente reconoció el trabajo constante de búsqueda de inversiones para Aguascalientes que realiza el gobernador del estado, Calos Lozano y que ha rendido frutos con la instalación de más empresas japonesas en la entidad.

A su vez, Armando Ávila Moreno, Vicepresidente de Manufactura de Nissan Mexicana, anunció que la industria automotriz en el estado está lista para trabajar con las universidades, instituciones de educación superior y centros de investigación en el desarrollo de cualquier iniciativa o proyecto, esto con el propósito de enriquecer la formación de profesionistas calificados.

Además, dijo que la unión entre el conocimiento y la industria es una prioridad, por lo cual, reconoció los esfuerzos de las universidades locales y nacionales por promover la mejora continua y su vínculo con el sector productivo.

En el acto protocolario estuvieron presentes Kihei Maekawa, Ministro Adjunto de Educación, Cultura, Deportes, Ciencia y Tecnología; Guillermo Armando Pérez Hernández, Presidente de la H. Junta de Gobierno de la UAA; Francisco Javier Avelar González, Secretario General de la Institución; Masaru Ishizumi, Presidente de la Universidad de Kanagawa; José Manuel Cabrera Sixto, rector de la Universidad de Guanajuato; Francisco Chávez Rangel, Director General del IEA; Guillermo Hernández Duque Delgadillo, Director General de Vinculación Estratégica de ANUIES; Rectores de Japón y México, Comisión Ejecutiva Universitaria, H. Consejo Universitario, así como de integrantes del STUAA, FEUAA y autoridades universitarias.

Asimismo, se contó con la presencia de empresarios japoneses, funcionarios de Gobierno del estado, SRE, PROMEXICO, legisladores locales, rectores y directores de instituciones de educación superior estatales, iniciativa privada, delegados e invitados especiales a este evento.

Posterior al evento protocolario, rectores y delegaciones de ambos países participaron en dos paneles sobre el tema de la Formación de Derechos Humanos en la Era Global, en donde hubo coincidencias en la necesidad de vincular con mayor efectividad a las empresas con las universidades, ya sea para incorporar a los nuevos profesionistas como para la cooperación en el desarrollo de tecnología en apoyo a la industria; asimismo se insistió en la importancia que tiene actualmente desarrollar recursos humanos competitivos a nivel global y con una capacitación específica para el trabajo en su ámbito de competencia.

En estos paneles de discusión participaron el rector de la UAM, Salvador Vega y León; el vicepresidente de la Universidad de Keio, Jiro Kokuryo; la Coordinadora general de cooperación e internacionalización de la UdG, Nadia Paola Mireles Torres; el vicepresidente de la Universidad de Chiba, Makoto Watanabe; así como el presidente de la Universidad de Kanagawa, Masaru Ishizumi; Víctor Manuel Sánchez Cabrear, rector de la Universidad Tecnológica de San Juan del Río; Alfonso Padilla en representación del rector de la Universidad Politécnica de Tulancingo; Carlos Uscanga, profesor investigador de la UNAM; Shigenori Wakabayashi, vicepresidente de la Universidad de Chuo; así como María Guajardo decana de la Facultad de Artes Liberales Internacionales de Soka; como moderadores de estos paneles de trabajo fungieron el decano del Centro de Ciencias de la Ingeniería de la UAA, Luis Enrique Arámbula Miranda y Arturo Velázquez Jiménez, Asesor del Subsecretario de Educación Superior, SEP.

Además realizaron un recorrido por las instalaciones de los laboratorios de Automotriz y Robótica del Campus Sur de la UAA, con lo que concluyeron las actividades de la Segunda Cumbre de Rectores México- Japón en Aguascalientes, para posteriormente clausurar este evento en la capital de Guanajuato.

